

LA REPUBLICA

5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

5 céntimos

AÑO XVII

San José Costa Rica, martes 3 de febrero de 1903

Nº 5811

NO EQUIVOCARSE

El famoso calzado de Emilio Artavia se encuentra cerca del Banco de Costa Rica al lado de Mr. Laporte.

Ahora se está renovando el surtido por haberse agotado la existencia en las últimas fiestas, y como los materiales se reciben ya directamente del Exterior, se hará una rebaja efectiva para todo calzado, de

¡¡MEDIO COLÓN!!

Sólo aquí se hace el genuino estilo americano, que es la última palabra de la moda y el non plus ultra de comodidad para el pie. Tengo también formas españolas y francesas.—*Se solicitan buenos operarios.*

EMILIO ARTAVIA

Compañía Trasatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & Cº)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas a las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento a pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 y 9 de cada mes. El vapor

BUENOS AIRES

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de febrero, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Cádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, diríjase en San José a

Hará escala en Curaçao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3ª ordinaria a Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

Relojería Alemana

Establecida en 1880



Especialidad de esta casa:

ESPEJUELOS Y GAFAS

De toda clase, tamaño y forma en

Oro, enchapado fino y niquel

Siempre mantengo un completo surtido de Armazones y Cristales —de acuerdo con los adelantos en este artículo— pudiendo llenar todas las exigencias de cada caso.

Estudios serios sobre la materia, que con la experiencia de largos años garantizan al cliente un espejuelo perfecto.

GAFAS DE CRISTAL SIN ARO,

Y CRISTALES DE DOBLE FOCO

para ver de cerca y de lejos a la vez.

Encargos especiales para vista complicada, serán atendidos con puntualidad, garantizando su exacta ejecución.

Composiciones, repuesto de cristales, resortes, piernas, etc., se despachan en seguida.

San José, Diciembre 1902

LUIS SIEBE.

En La Mascota y

El Almacén Hernández

HAY SIEMPRE DEPÓSITO DE LA

Breva "Keystone"

QUE VENDEN hoy a \$ 23 00 la Lata. En cantidad de 25 latas se hará precio convencional.

Pagés & Cañas.

Oportunidad

Se venden a precio de quema: un PIANO patente Elliot, el mejor que existe en plaza, en \$ 200; un ARNÉS nuevo para coche, en \$ 75; una fragua, yunque y tornillo, portátil, en \$ 45; una BOMBA nueva con mangueras, portátil, en \$ 40; varias clases de arbolitos frutales y encalipos de varias clases.

Para informes en la casa siguiente de la pulpería de don Rafael Casasala. Paso de la Vaca. 15—6

LA REPUBLICA

Diario independiente

Fundado en 1886 por

JUAN V. QUIROS

ADMINISTRADOR,

Octavio García

Municipalidades

II

Menester será alentar, para conseguir que se verifique socialmente, la reorganización de organismos colectivos según afinidades de intereses y clases, sin los cuales no hay salud para la sociedad humana, ni los pueblos pueden prosperar, ni siquiera la Administración tener contacto bienhechor con los administrados: porque con cada cual de los ciudadanos, siendo tan compleja la vida moderna, es absolutamente imposible que la organización del Estado sostenga tan intrincadas relaciones como no sea causando la asfixia y desesperación de los pueblos. De manera que hay que llenar con las organizaciones gremiales, con los sindicatos profesionales, con Cámaras agrícolas y de Comercio, con agrupaciones de contribuyentes para las relaciones fiscales, toda la distancia que media entre el individuo hasta la oficina municipal para que los repartos de impuestos, la formación de bases tributativas, las calificaciones, la distribución de detalles, los institutos de previsión, los contratos y hasta las mismas ordenanzas municipales y mil y mil cosas que ahora no se hacen bien, sugestionadas las corporaciones si no por intereses bastardos, por otros intereses ajenos a su misión, entre los que podemos señalar las luchas de bandos y partidos, retornen a manos de los mismos interesados.

Esas especies de asesorías, con ciertas y determinadas facultades, que ojalá pudieran llevarse a algunas esferas de la Administración Central, han de ser y deben ser para los Municipios, gran descargo de responsabilidades y grandes elementos de acierto. Porque so- braría motivo, aunque no hubiese otra recomendación, para hacer asistir a las funciones públicas a las clases enteras de la sociedad, con que el comerciante aquí, el agricultor allá, ahora el banquero, después el industrial, el patrono, el obrero, el contribuyente, todos absolutamente todos cuantos necesitan sostener vínculos de afinidad que los junten y congreguen, puedan dialogar y discutir con la Administración autorizada y colectivamente exponiendo sus necesidades ó sus advertencias. Aunque no buscásemos en esto otra ventaja, tendríamos que por propia autoridad se educaría el sufragio; su presencia en la vida pública y el contacto perenne con ella, iluminando y guiando el ejercicio de las funciones de ciudadanía, haría que le bendijéramos.

Esa intervención, si así podemos llamarla, sería la indicada a vigilar la legal constitución de los organismos locales: exigiría una legalidad escrupulosa en el funcionamiento privativo y libre, dentro de la órbita propiamente local de las corporaciones municipales: cesaría sobre determinados servicios, y sería como ya hemos dicho además de una asesora autorizada, la

salvaguardia y defensa de los intereses comunales, q' no por ser administrados por personas honorables y de intachable abolengo, dejan de estar expuestos a errores en su aplicación.

Y como todo esto implicaría que no se movería la hoja del árbol sin mediar la Administración municipal, claro es que esta vendría a ser la clave sobre que se edificase toda la Administración del Estado, desapareciendo ese peso de la máquina formidable del cesarismo burocrático que actúa, como último engranaje, sobre el Municipio: que es al fin y al cabo la herramienta que trabaja sobre el cuerpo electoral: mejor dicho, no sobre el cuerpo electoral sino sobre la hoja de papel en que se escriben los votos que valen, falsos ó verdaderos.

(Continuará.)

Una medicina buena para la tos

(Del Gazette, Toowoomba, Australia.)

Hallo que el Remedio Chamberlain para la Tos es una excelente medicina. He estado sufriendo de una tos fuerte por los dos últimos meses, y ha efectuado una completa cura. Tengo mucho placer en recomendarlo. W. C. Vockner. Esta la es opinión de uno de nuestros más ancianos y más respetados residentes, y ha sido voluntariamente dada en buena fé para que todos usen el remedio y sean beneficiados como lo fué Mr. Vockner. Este remedio se vende en LA VIOLETA.

EL FERROCARRIL Y LAS AGENCIAS

Ayer la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica hizo pago de la cantidad a que fué condenada por sentencia firme en su pleito con los Sres. Rohrmoser & Co. y Felipe J. Alvarado & Co.

El finiquito, pues, de tan importante litigio es completo y terminante y el sentimiento que debe quedarle a la Compañía ha de ser, el no haber con tiempo conocido a fondo el derecho de los reclamantes evitando gastos y perjuicios que han sido resultado irremediable de un error de apreciación ó de consejo.

No quiere esto decir que aceptemos en absoluto la idea de que en el pleito aludido entrara para nada cuestión alguna personal en el sentido de que un criterio personal se imponiera. Esto no sería lógico y hasta diría poco en favor de la independencia, que como suprema autoridad, debe tener en apreciar y resolver todos los asuntos la Junta Directiva de la Compañía. No debe existir, decimos, tal imposición pero sí puede existir algo parecido a sugestión, hasta cierto punto fundada si se tiene en cuenta que en Londres no es posible apreciar debidamente y con la necesaria exactitud los hechos constitutivos del punto cuestionado y discutido, que se habían de suponer perfectamente definidos aquí, bien estudiados y apoyados por toda suerte de legalidades y justicias.

Y como eso no resultó así en el pleito concluso y finiquitado, pudiera también no resultar en ulteriores diferencias ó reclamaciones que contra la Compañía aun fueren pertinentes y oportunas.

No pretendemos dar consejos a nadie ni mucho menos hacer apreciaciones previas. Contentámonos con llamar la atención de los que ahora se hallan en la ocasión más propicia para reflexionar debidamente sobre el punto que se discute y el procedimiento que en todo caso les convenga seguir. Si al cálculo se puede unir la experiencia siempre habrá más probabilidades de acierto; y como esa experiencia hoy existe, ya no es tan difícil sanar el interés que aquel determine con el que ésta aconseje.

Para librarse de un callo molesto

Primero remojarlo en agua caliente para que se ablande, luego cortarlo hasta donde sea posible sin sacarse sangre, y aplicar el Bálsamo Chamberlain dos veces al día, tallando vigorosamente por cinco minutos en cada aplicación. Un emplastro para callos de boria usarse algunos días para protegerlo del zapato. Como linimento general para torceduras, contusiones y reumatismo el bálsamo no tiene igual. De venta en La Violeta.

El mundo al día

(SECCIÓN TELEGRÁFICA EXTERIOR)

El conflicto con Venezuela

Londres, 20.—Se espera recibir mañana la respuesta de Venezuela a la comunicación de los aliados respecto a tratar igual sus reclamos que los de las demás potencias. Si Castro objeta ó si resultan complicaciones a consecuencia de las protestas de las potencias, podrán ser prorrogadas indefinidamente las negociaciones. Los empleados de la embajada alemana en ésta opinan que cuando Castro comprenda que las tres potencias insisten unánimemente en que se les dé la preferencia en el pago de los reclamos, aceptará. Aquí reina la opinión de que después del trabajo que se ha tomado en establecer el bloque, no sería justo que estuvieran colocados sobre la misma base que los de aquellas potencias que no dieron paso alguno en el sentido de cobrar sus deudas ó de restablecer su prestigio.

París, 30.—El Ministro de Relaciones Exteriores recibió esta mañana un largo despacho oficial con pormenores del rechazo hecho por los aliados de la propuesta de Francia y de otros países para que se les diese igual tratamiento que a los aliados en el pago de reclamos que tienen pendientes con Venezuela. La inesperada respuesta de los aliados ha motivado mucha sorpresa é inquietud. Por ahora, sin embargo, no parece ser la intención del gobierno francés adoptar una actitud imperativa, sino tratar de oponer lo que considera la manifiesta equidad de la oposición francesa a fin de obtener que se le tenga más consideración.

“La posición francesa, dijo uno de los principales empleados del Ministerio de Relaciones Exteriores, se basa en dos principios esenciales: el primero, es que un pacífico arreglo celebrado entre dos naciones soberanas merece igual respeto que un arreglo celebrado por medio de la guerra, de lo contrario se establecería un precedente que constituiría un incentivo para la guerra, porque los países que primero hicieron uso de la fuerza en la colectación de sus reclamos tendrán derechos superiores a aquellos que observen los acostumbrados medios pacíficos para cobrarlos. Reina la opinión aquí de que con los Estados Unidos y Bélgica somos aliados pacíficos, pues no han recurrido a medios violentos contra Venezuela; la actitud adoptada por los aliados tiende no solo a perjudicar los derechos de los aliados pacíficos, sino también a establecer el principio altamente peligroso de que las medidas bélicas son preferibles a las pacíficas. El segundo principio es que el arreglo franco-venezolano está en la forma de un tratado que le da tiempo al reconocimiento internacional. Este instrumento se ejecutó anteriormente a la adopción de la fuerza por los aliados mientras Venezuela gozaba de sus derechos soberanos para celebrar tratados. Así es que este arreglo tiene prioridad sobre el resultante de la adopción de medidas bélicas; sin embargo, este gobierno no insiste en que Venezuela le dé preferencia en la repartición de las entradas de las aduanas, sino en que todos los que tengan reclamos reciban igual tratamiento.”

Londres, 31.—Aún no se ha recibido la contestación del Presidente Castro sobre la repartición de las entradas de las aduanas. Reina la opinión en la Embajada alemana y en la Secretaría de Relaciones de este país de que si Castro está tan ansioso como están las potencias de poner fin a la dificultad, convendrá en dárles la preferencia que piden. Este Gobierno ha recibido protestas de las demás potencias respecto a la preferencia que exigen los aliados. Se dice en la Secretaría de Relaciones que el amigable cambio de opinión entre los varios Gobiernos europeos indudablemente disminuiría cualquiera mala inteligencia que pudiera existir relativa a los reclamos de los aliados. En la Secretaría de Relaciones se dice que Francia arregló hace poco sus reclamos contra Venezuela aceptando el 13 de las entradas de las aduanas y que tal arreglo será respetado por los aliados. Se hace notar, sin embargo, que hasta la

BANDEINA, del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL

La MEJOR MEDICINA DEL SIGLO

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito: LA VIOLETA

vez la Francia no ha recibido ni un centímo y que le tendría más cuenta recibir una cantidad inferior con aumentadas garantías. Esto se podrá hacer tomando como base el 30 o/o de las entradas de las aduanas y 6 años como período para el pago.

Washington, 31.—Un despacho de Caracas dice que la situación no ha cambiado, pero que la existencia de comestibles disminuye rápidamente. Ha motivado gran sensación en la capital venezolana la dificultad que ha ocurrido entre los representantes de los aliados y Mr. Bowen. El público espera ansiosamente el levantamiento del bloqueo.

La demanda por la preferencia en el pago de sus reclamos, presentada por la Gran Bretaña, Alemania e Italia, ha motivado enérgicas protestas de Francia, Estados Unidos, Bélgica, Dinamarca, Holanda, Noruega y Suecia. No será pues remota una alianza de dichos países para la defensa de sus derechos como acreedores de Venezuela.

Nueva York, 31.—Ayer llegó a ésta el nuevo Embajador alemán cerca de este Gobierno, Barón Sprek von Sternberg. Refiriéndose a la dificultad venezolana dijo que la doctrina de Monroe está tan bien comprendida en Alemania, como lo está en este país y sin duda será bien respetada. En el caso actual el Kaiser no tiene intenciones ulteriores ni Alemania tiene la mira de posesionarse de territorio en la América. El Barón habló francamente del asunto: dijo que en los Estados Unidos está mal entendida la actitud de Alemania, lo mismo que en Venezuela. Reiteró enfáticamente que no existe sentimiento antiamericano en Berlín.

Chile

Venta de buques.

Valparaíso, 31.—Aunque el Gobierno no ha manifestado nada respecto a la venta de los nuevos navíos de guerra hecha a Estados Unidos, se cree en ésta que los buques se venderán al más alto postor, sin fijarse en la nacionalidad.

Italia

Respecto al Vesubio.

Nápoles, 30.—Cuenta un corresponsal de la prensa: "Acabo de regresar de una visita al observatorio situado en el Vesubio. El director estaba ausente, pero el profesor de Paulic, con quien consulté, me dijo que la actividad del volcán está muy moderada, la cual se manifiesta por el reflejo encarnado, lo que demuestra que la lava se encuentra a gran distancia de la superficie. Carecen de fundamento los asertos que la prensa extranjera ha publicado de que el Vesubio se halla en peligrosa erupción."

Roma, 31.—En la Cámara de diputados esta tarde el Subsecretario de Comercio se opuso a la participación de Italia en la Exposición de San Luis, porque sería necesario pedir la suma de \$ 200,000 para cubrir los gastos, sin sacar el correspondiente provecho, debido a los derechos aduaneros que existen en los Estados Unidos y que impiden la entrada de los productos italianos. El Gobierno, sin embargo, prestará su apoyo general a aquellos que se desean exhibir. El diputado Santini manifestó que Italia debiera participar por la dignidad del Estado y en pago del auxilio que extiende el Gobierno de los Estados Unidos a los emigrantes italianos.

Perú

Casamiento.

Lima, 30.—El coronel Degny, de la misión francesa y director de la escuela militar, casó ayer con la señorita María Larco Herrera, miembro de una de las mejores familias de esta ciudad.

Alemania

Por un duelo. — Oficiales alemanes para Estados Unidos.

Berlín, 31.—Un tribunal militar sentenció a dos años de prisión en una fortaleza al teniente Werner von Grawert, quien en un duelo mató al Dr. Ayc, abogado de E. Leberg. El duelo se verificó el 16 de enero. El juicio tuvo lugar a puertas cerradas. El *Local Anzeiger* confirma la noticia de que varios oficiales del ejército alemán, entre ellos el conde von Waldseeck, asistirán a la inauguración en Washington de la estatua de Federico el Grande.

Píldoras del Dr. Palmer

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA

Acompañamos estas píldoras con la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS.

Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUER HROS.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y los catarrros.

Se devuelve el dinero si no da resultado

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce.

Depósito: LA VIOLETA. —Depósito en Cartago: GUER HERMANOS.

Papel de imprenta acaba de llegar Cimento Romano

ALMACEN HERNANDEZ

Vidrios, uno á uno, del tamaño que se quieran

PACES & CAÑAS

Gran Bretaña

Mr. Chamberlain en Sud Africa.—En Africa Alemana. — Aunorsaid Compañía Marconi.

Londres, 31.—Hoy llegaron a Kimberley Mr. Chamberlain y señora; se le hizo una notable recepción. Las mujeres de Kimberley presentaron a la señora de Chamberlain una cajita de diamantes. Telegramas de Berlín anuncian la dimisión del Vice-Gobernador del Suroeste de Africa alemana, von Stof. La renuncia se debe al desacuerdo que existe entre él y el Gobierno a consecuencia de haber permitido a los emigrados boers establecer una congregación de la iglesia reformada sujeta a la autoridad del presbitero de Ciudad del Cabo.

La estatua de Carlos I, está adornada con coronas colocadas por los legitimistas, por ser hoy el aniversario de la ejecución de dicho monarca por Oliverio Cromwell: el parlamento *Club Royal Oak* de Edimburgo envió una corona de 6 pies de alto que lleva la siguiente inscripción: "A la sagra da memoria del monarca que fué decapitado por sus súbditos rebeldes". En el Museo de los servicios unidos se está exhibiendo el chaleco de seda color celeste que usaba Carlos I cuando subió al cadalso. Está todo manchado de la sangre de aquel desgraciado representante del derecho divino.

Hoy se inauguró por primera vez el servicio noticioso para los vapores que llegan a los puertos de este país. La Compañía *Reutler Telegram* depositó en la Compañía *Marconi* cien palabras de noticias para transmitir al vapor *Lunia* de la Compañía *Cunard* que debe llegar hoy a Queenstown; por ahora la Compañía *Marconi* no transmitirá las noticias más que a unas 30 ó 40 millas de distancia de la costa.

España

Anarquismo.

Barcelona, 31.—Un anarquista de apellido Martín, que ha sido arrestado en esta ciudad, ha confesado que fue escogido para asesinar al Rey de los belgas; pero no pudo partir con dirección a Bruselas porque fue arrestado durante la huelga hace un año.

Países Bajos

Consecuencias de la huelga.

Amsterdam, 31.—Con motivo de la huelga de los empleados de las compañías de transporte se están organizando escuadrones de caballería para sofocar cualquier desorden. El acorazado *Stevens* está listo en Nieuwediep a la entrada del canal que conduce a ésta. La correspondencia se lleva de ésta a Harlaam y Utrecht en automóvil.

Grecia

Choque.

Corfú, 31.—El crucero británico *Pioneer* chocó hoy con un destructor, volcándolo completamente. Se ahogaron 13 tripulantes de éste. La catástrofe aconteció en el estrecho de Corfú.

Estados Unidos

Los buques chilenos.

Washington, 31.—El Secretario de la Armada se ha dirigido a la Junta encargada de los asuntos de la Armada recomendándole la compra de los dos navíos de guerra que están construyéndose en los astilleros ingleses por cuenta del Gobierno de Chile. La idea de comprar estos navíos cuenta con mucho apoyo entre aquellos que desean un rápido aumento de la flota americana.

CORRESPONDENCIAS

DE EL SALVADOR

Enero de 1903.

Sr. Director de LA REPUBLICA.

Muy señor mío y amigo:

En los días 11, 12 y 13 del presente mes verificáronse las elecciones de Altos Poderes, saliendo electo por gran mayoría de votos para ejercer la presidencia de la República el Sr. don Pedro José Escalón. El período constitucional empieza el 1º de marzo de este año y termina en febrero de 1907.

Ojalá que el futuro Presidente sepa rodearse de verdaderos patriotas para que el país continúe en su marcha progresiva y que los moradores de esta rica región centroamericana sigan trabajando al amparo de una paz plébrica de garantías como la que actualmente disfrutamos.

Muy desconsoladoras y alarmantes son las noticias que llegaron aquí sobre los estragos que está haciendo la peste bubónica en Masatán. Los gobiernos de Centro América deben tomar cuantas medidas sean necesarias para que ese terrible flagelo no vaya a resultar de un momento a otro en nuestras costas.

Próximamente la oficina de Circulación y Canjes de publicaciones oficiales de El Salvador suspenderá el canje que de las publicaciones oficiales hace a algunos colegas que hasta la fecha no han correspondido la visita. De ese país han venido con puntualidad las siguientes publicaciones: *La Prensa Libre*, *El Derecho*, *Pandemonium*, *La Justicia Social*, *El Pacifico*, *El Anunciador Costarricense* y *El Nuevo Régimen*; no han llegado *La República*, *El Noticiero*, *El Día*, etc. Excitamos una vez más a estos colegas para que honren con su visita este centro de publicaciones.

Ha contraído matrimonio nuestro querido amigo don Salvador Calderón con la virtuosa y simpática señora doña Carmen Gomar y de Rendón. Hacemos votos porque el ángel de la bienaventuranza siempre sonría a tan amable pareja.

Próximamente llegará a esta capital una compañía de zarzuela a hacer las delicias de este público, ávido de esa clase de espectáculos, tal vez por lo que tan tardamente nos visitan.

En la vecina ciudad de Santa Tecla cayó muerto repentinamente de la bestia que cabalgaba el señor don Tomás Zaldúa en el momento que se dirigía a su finca. Paz a sus restos.

El 14 del presente murió en esta capital la virtuosa matrona doña Sara Ramírez de Salinas. La sociedad salvadoreña ha sido hondamente conmovida por tan infausto acontecimiento, porque la extinta, a más de ser un modelo de virtudes, se captó el aprecio de cuantos tuvieron la honra de conocerla.

Varapalo de órdago es el que don Juan Rafael Molina le da en el *Diario del Salvador* a un crítico de planzuela que ha tenido la osadía de pretender medir sus armas con él en defensa del señor don Agustín Menos F. (q. e. p. d.). El tal crítico, que en materia de ilustración no sirve para calzarse al Sr. Molina, se descalza en las columnas de un periódico con sofisticadas vulgaridades contra el señor Molina y haciendo aparecer al señor Menos F. como el escritor más fecundo, el polemista y crítico de más renombre en Centro América

etc., etc. El Sr. Molina ha probado con hechos incontrovertibles que el Sr. Menos fue una verdadera nulidad en materia de letras, hombre que odió e insultó con saña inimitable y con el lenguaje más asqueroso a cuantos no militaban en sus filas y que nunca tuvo el suficiente valor para firmar sus ataques plébricos de injurias procazes y salpicados de diabólica bilis.

Don Agustín Menos F. fué el conservador más intransigente que haya albergado Centro América, ardiente partidario de la Inquisición y de la completa extinción de todo elemento liberal.

S. CORTÉS DURÁN.

San José—C. R.

Estimado señor y amigo:

Ayer a la 1.46 p. m. declaróse un formidable incendio entre la farmacia de Guevara Hnos. y "La Mascota."

Las campanas de los templos agitaban sus lenguas de hierro en señal de fuego! Todos los vecinos de los barrios corrían precipitadamente al lugar del suceso; la policía, que dicho sea entre paréntesis, en la mañana de ayer mismo estuvo practicando ejercicios con las bombas en simulacro de incendio, en 15 minutos estuvo instalada con todos sus aparatos donde las decenas columnas del humo se levantaban como empujadas por los ímpetus de un formidable volcán.

Pronto las rojizas llamas dejáronse ver por entre la parda humareda, se agigantaban con siniestras proporciones y el aire las hacia retorcer amenazando devorar con sus lenguas destructoras todo el perímetro de la manzana.

Feizmente la brisa, que en un momento impelia la voracidad del fuego, suspendióse; de ahí que se hubiera salvado la 2ª Brigada de Artillería, que de lo contrario hubiera perecido en las llamas no obstante todas las precauciones que se tomaban.

El valor de la policía rayó en heroísmo lo mismo que el de muchas personas particulares que voluntariamente lanzáronse al peligro para contener la destrucción del voraz elemento.

Los almacenes totalmente destruidos son los siguientes: La Mascota, de los señores Castro y Soley, Farmacia de Guevara Hª entre otros dos almacenes empezó el incendio como ya queda dicho; ferretería de Rivas y Soler, León Dreyfus y Cª, "La Beta de Oro," taller de fotografía, un almacén de chinos, "La Confianza," "La Fuente Luminosa," "El Cometa". El Mercado quedó casi totalmente destruido para evitar que el incendio pasara a los almacenes vecinos.

Una vez más está probado, que la medida de poner franzas mojadas en los edificios que están en inminente peligro de incendiarse ha dado muy buenos resultados; pues de este modo fué como se salvó nuestro Nacional en el pasado incendio.

Personas de todas las clases sociales veíanse en el teatro de la desgracia, ansiosas de prestar su concurso para contener tan formidable incendio.

El señor Ministro de Gobernación doctor don Julio Interiano, estaba allí impartiendo órdenes y alentando con su presencia a todos los que se aprestaban a sofocar el fuego.

El doctor Interiano es acreedor al aplauso de toda la sociedad salvadoreña, porque no dudó en lanzarse a los lugares de más peligro para impedir a todos los que forcejeaban por salvar de las llamas el centro más comercial de esta Mestropoli.

Casi todas las propiedades incendiadas estaban aseguradas.

Todavía hamean los escombros.

Hasta mi próxima.

De V. atto. y S. S.,

S. CORTÉS DURÁN.

San Salvador, enero 23 de 1903.

SECCION TELEGRAFICA DE EL SALVADOR

Enero 28, de 1903.

A "LA REPUBLICA"

Se dice aquí que el doctor Policarpo Bonilla se encuentra en la capital de Nicaragua.

El 15 de febrero entrante se efectuará el matrimonio de don Carlos Blanco B. guerra con la señorita Edelmita Aguilar Trigueros.

Ayer en el campo de Marte fué encontrado el cadáver del sastre José Mª Molina ignorándose quien lo mató.

Hoy ha llegado a esta procedente de Santa Ana don P. J. Escalón.

Las playas de Acajutla y La Libertad encuéntranse llenas de arena gruesa, de piedra pomez, la que se cree con fundadas razones proviene de las últimas erupciones del volcán *Santa María*.

Mañana se correrá el sorteo de la lo-

tería del hospicio y hospital.

Hace mucho tiempo no salen aquí premios de la lotería de Méjico, ni premios chicos salen. En Nicaragua están saliendo ahora muchos premios de esta lotería.

Han sido armados y se hará el ensayo de los automóviles que ha traído últimamente don Francº Bogem.

MORGAN.

Tuvo un buen tiempo

A. J. Snell deseaba asistir a una tertulia de amigos pero temía hacerlo por causa de unos dolores que tenía en el estómago, los cuales creía que empeorarían. Dice: "Le estaba dando mis quejas a una señora amiga mía quien dijo: 'El Remedio de Chamberlain para el Cólico, Cólera y Diarrea lo pondrá a Ud. en condición para la tertulia' Compré una botella y tengo placer en manifestar que dos dosis me curaron y me facilitaron pasar un buen rato en la tertulia." Mr. Snell es residente de Summer Hill, N. Y., E. U. A. Este remedio se vende en LA VIOLETA.

INFORMACIÓN GENERAL

1903

SANTORAL

FERRERO TIENE 28 DÍAS

Miércoles 4.—Partida a Egipto del niño Jesús. Santos Andrés Corsino ob. conf. José de Leonisa. Rumberto, Donato mr. Gilberto.

Hoteles.—Día 2.—Imperial Hotel.—Entraron: Refugio García, d-l Salvador; doctor Genaro Aycin, de Colombia; Ismael Enrique Arciniegas, de Barranquilla; (Colombia) Mr. R. Parker, de Limón; J. Dispenbroek, de Guatemala; Felipe J. Alvarado, de Limón.—Hotel Sacripanti.—Entraron: Genaro Salazar y Julio Hernández, de San Ramón; Juan Campela, de Limón; Juan Cumpido, de Cartago.

Defunciones.—Día 2.—Felicja de Jesús Echavarría Mesén, 1 año, 6 meses, 5 días, Cólera Infantil, hija de José Echavarría y Adelaida Mesén, distrito del Hospital.

Muebles fuertes y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Escarlatina.—Nos informan que hay algunos casos de esta penosa enfermedad al final de la Avenida 6ª Este, calle 25ª N. y vecindario del puente de la Fábrica.

Joven! (Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Ayer tomaron posesión de sus cargos los señores de Otto L. Kirtley y don Manuel Aragón, nombrados respectivamente. Admor General é Intendente del Ferrocarril al Pacífico.

Doña Matilde Ulloa y. de Lizano, se encuentra enferma de cuidado, en la ciudad de Heredia. Deseamos su pronta mejoría.

Falleció el señor don Martín Blanco, ciudadano francés. Su cadáver fué conducido a Alajuela. Enviamos nuestro pésame a la familia.

Los catarrós, los bronquitis, la tos y la ronquera se curan rápidamente con el Jarabe de Tabonuco al Guayacol.

Salón Teatro.—En este salón, propiedad de don Manuel Soto, está trabajando una Compañía de Acrobatas. El espectáculo es variado: Bieicletas, bailes, trapecios, etc., etc.

Muebles bonitos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

De Cartago.—Ayer estuvimos en la ciudad del frío y de las mujeres hermosas; aquello está casi solo por encontrarse muchas familias en el campo.

La Compañía Guillette está haciendo las delicias del público.

El notable pintor don Juan Cumpido se ha trasladado a esta capital, dejando allí muchas obras artísticas decorando los salones de las personas de buen gusto.

El literato J. R. Troyo prepara una revista que publicará mensualmente.

Las fiestas del Paraíso estuvieron muy alegres y concurridas.

El estimable caballero don Rogelio Troyo ha estado enfermo pero ya sigue mejor. Lo celebramos.

A. HERRERO & Co.

ACABAN DE RECIBIR

CIGARRILLOS "COQUETAS" Y CERVEZA



Antier ocurrieron algunos pleitos, de esos que tanto abundan entre las horizontales. No damos cuenta de cada uno de ellos, porque hemos decidido no ocuparnos de asuntos que tanto repugnan.

A ULTIMA HORA DE HONDURAS

El general Sierra depositó el mandó en el Consejo de Ministros, y el general Bonilla ha levantado el estandarte revolucionario en Amapala. El general Bonilla es el Presidente electo por el pueblo y debió haber tomado posesión el 1º. Se levantó el 2, ayer.

EL SALVADOR

Está amenazada de una invasión por el lado de Guatemala; el gobierno de Estrada Cabrera tiene 8,000 hombres en la frontera. También el general Regalado tiene fuerzas en la frontera.

Don José León Castillo, prestigiado caudillo de la oposición en Guatemala, se encuentra en El Salvador. Probablemente invadirá Guatemala con los suyos, en caso de que los dos gobernantes el General Regalado y Cabrera, no lleguen a un arreglo. Para mañana daremos más detalles.

por naturaleza y que los efectos que producen las enfermedades aceleran de una manera prodigiosa ese estado de vejez al que tanto tememos todos llegar. Es indispensable y de suma importancia proteger y fortalecer la salud cuando se aproxima la ancianidad. De esta manera se prolonga la vida y se conservan hasta el último momento las fuerzas y el vigor del cuerpo que hacen mucho más pasajeros los años del invierno de la vida. Es indispensable el uso de un tónico reconstituyente durante la ancianidad, y por lo tanto, aconsejamos á todo el que desea pasar una vejez sosegada y tranquila que tome

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

que fortifica y robustece la sangre, estimula el sistema nervioso, á la vez que ayuda la digestión y tonifica todo el organismo en general.

De venta en todas las farmacias
F STEARNS, & CIA. Detroit, Mich., E. U. A.

Al público

Habiendo hecho notables mejoras por el engrandecimiento y ensanche de mi empresa ofrezco incontables ventajas en todo lo que se encargue en mis talleres; entre ellas, cumplimiento estricto en la entrega de lo encargado; honradez en el trato y todo perfectamente acabado y relativamente barato. Para ello cuento con el mejor personal de operarios que hay en el país y con depósitos de maderas perfectamente secas.

JORGE MORALES BEJARANO.
Empresario Construct.
Avenida Central, Cuesta de Moras, Nor. 571

Octavio Quesada

Abogado —y— Notario
Despacho en el n.º 116 Avenida 7. Este Casa de las señoritas Montealegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

Un hombre honrado

Señor Editor:—Sírvese informar á sus lectores que si me escriben confidencialmente les mandaré por correo en carta sellada el plan que seguí y por el cual obtuve el restablecimiento permanente y compacto de mi salud y vigor varonil después de años de sufrimientos de debilidad nerviosa, pérdidas nocturnas y partes débiles y atrofiadas.

No es mi idea conseguir dinero de nadie; fui robado y estafado por charlatanes, hasta casi perder la fe del género humano, pero gracias á Dios, estoy ahora bien vestido y fuerte, y con deseo de hacer conocer á todos este medio cierto de curarse.

Entendiendo nada que vender ni que enviar á A. D. no deseo dinero.
Dirección: E. Brant, Box Delray, Mich. EE. UU.

DE EL 1º DE NOVIEMBRE
He trasladado
mi despacho á la casa frente á la
de don Federico Tinoco.
Ricardo Kriebel
DENTISTA ALEMÁN

Linea Hamburguesa

SERVICIO ATLAS

El vapor FLANDRIA hará un viaje especial para cargar café para Nueva York y Europa. Llegará á Limón el 12 de este mes y saldrá para Nueva York el 17. Lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café, recordándoles al mismo tiempo se sirvan poner en sus guías del ferrocarril: "Por Linea Atlas"

LOUIS WICHMAN, AGENTE.

Limón, febrero 2 de 1903.

14-1

LA FAMA

—DE HERRERO HERMANOS—
Almacén y Tienda

Avenida Central

San José de C. R.



Avisan á su numerosa clientela que han abierto puerta á su Almacén que da á la Calle Central, frente á la tienda de las señoritas Carazo. Ofrecen el más completo surtido de mercancías generales al por mayor especialmente en pañolones de seda á precios sin competencia, lienzos, zarras, mantas, camisas de lana y algodón, casimires, ropa interior de punto, medias, driles, cotines, mezcillas, cintas y toda clase de artículos de tilichería.

En la TIENDA se está recibiendo el mejor surtido de artículos corrientes y de fantasía, tanto para señoras como para hombres. En sedas y lanas, el más extenso surtido, sombreros adornados, perfumería, camisas para hombre, ropa interior finísima para señoras, fajas, corbatas, adornos para vestidos alta novedad, ropa hecha para hombres y niños, y lo que siempre ha sido especialidad de la casa: GASAS más bonitas que seda.

SE VENDEN

muy baratos dos mostradores de cedro casi nuevos, un escritorio y una mesita de nogal lindísima. Frente á la Imprenta Nacional, en la casa denominada LA BALANZA se dará razón.

10-1 San José, febrero 2 de 1903.

Gonzalo González

Apollinaris

"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA."

Las grandes cantidades del Agua Mineral Natural APOLLINARIS embotelladas y vendidas en el Manantial Apollinaris, Prusia Rinana, Alemania, como sigue, demuestran su siempre aumentando popularidad en el mundo entero, debido á su pureza absoluta:

1888 ... 12,720,000 Botellas.

1900 ... 28,009,350 "

"L'ACADEMIE DE MEDECINE de France" ha puesto el APOLLINARIS á la cabeza de todas las aguas examinadas, por su PUREZA.

Guárdese bien de las Imitaciones.

La Emulsión Modelo

Es la de Scott. Ningún imitador ha vendido jamás un frasco de su producto sin tener que mencionar de un modo ú otro el nombre de "Scott." ¿Qué quiere decir esto? Simplemente que la de Scott es la mejor. No hay ninguna en el mundo tan eficaz como la verdadera

Emulsión de Scott,

y centavos más ó menos no deben inducirnos á rechazar la legítima, la que cura y ha estado curando años y años, según el testimonio de millares y millares de médicos eminentes de todos los países civilizados del globo.

Ya no saben qué hacer los imitadores para dar salida á sus espereos productos. Muchos copian frascos vacíos de la Emulsión de Scott para llenarlos con sus mezcolanzas. Háysese de esta aborrecible conspiración contra la salud pública. Exíjase el franco envuelto con la etiqueta del hombre con el bacalao á cuevas y el nombre de los fabricantes.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Exíjase la etiqueta de Scott con el escudo de la victoria en el escudo de la victoria.

GACETILLAS

Ancianidad robusta y vigorosa

No hay otro estado de la vida en que se hagan sentir más los devastadores efectos de todas las enfermedades, que durante la vejez. Todos saben que durante esta época de la vida, la vitalidad y fuerzas del cuerpo decaen

La mejor breva de los Estados Unidos

"HUNTER"

Importada por
Juan Knohr hijos

DESPACHO DENTAL ELECTRICO MODERNO

Tengo el honor de comunicar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de Nueva York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana (sistema muy nuevo y que da buen resultado).
Dentaduras muy artísticas.—Precios razonables.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

100 varas al Norte del Telégrafo.

VAPORES FRANCESES

Los vapores CALVADOS y CANADÁ, que llegarán á Limón el 12 y el 21 de febrero próximo, tomarán café para todos los puertos de Europa, entregándolo el primero en 26 días y el CANADÁ en 24.

15-7 COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA FRANCESA.

VENDO

Un desecador "Campeon" N.º 2 en buen estado, en \$ 200.
Un ventilador grande, nuevo, para idem., en \$ 100.
Un separador nuevo de caracol Gordon, en \$ 100.

6-6

GUIDO VON SCHROTER.

La Balanza

En los días 9 y 10 del entrante febrero, á las 6 1/2 de la tarde, frente á la Imprenta Nacional, tendrá lugar el remate general de las prendas que se hallan empeñadas en esta casa, por haber sido suspendidas las operaciones desde el 6 del presente mes, lo cual se avisó oportunamente al público.

San José, enero 29 de 1903.

10-5

GONZALO GONZÁLEZ.

NUEVA RELOJERIA

— DE —
ROBERTO BEER

En este establecimiento se encuentra toda clase de alhajas de lo más nuevo y á la última moda, que están al alcance de toda persona.

Hay un surtido completo de anteojos, á precio sin competencia.

Constaotemente se están recibiendo cosas nuevas de gusto exquisito, como relojes de oro, leontinas, anillos de brillante, colgantes, objetos de plata, todo de buena ley.

Composiciones de relojes á precios bajos. Las personas que deseen caprichos serán atendidas, y pidiendo directamente á casas europeas.

PRECIOS VERDADERAMENTE SIN COMPETENCIA

VENDO

una cabra muy lechera, con su cabrito

JUAN R. ACUÑA 8-5



EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR
(Liquido de carne desecada)
PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la **TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA,** etc. Tres cucharadas de café de Zomol representan **EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.** PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EL JARABE FENICADO de VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las **Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.** En todas las farmacias.

VINO y JARABE de DUSART
Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el **Vino y Jarabe de Dusart** es un reparador de los más orgánicos. Alimenta y endereza los huesos de los niños **raguíticos**; devuelve el vigor y actividad á los **adolescentes débiles** y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la **Dusart** facilita la cicatrización de los pulmones. Las mujeres embarazadas recurren al **Vino ó Jarabe de Dusart** soportan su estado de faja alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El **Lacto-Fosfato** calentifica la leche de las **Nodrizas** y preserva á los niños de la **Diarrea** y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la **Dusart** se efectúa sin cansancio ni convulsiones. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

HIERRO GIRARD
El **HIERRO GIRARD** cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles. El profesor **Hérard**, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento. En todas las farmacias.

INYECCION de GRIMAULT y C^o al Matico
PREPARADA con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la **hemorragia**, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inócua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos. PARIS, 8, rue Vivienne.

LOMBRIZ SOLITARIA (GUSANO BLANCO)
GLÓBULOS SECRETAN
Farmacología, Lombrina y Parasitos
EXTRA VIGOROSO ESPECIAL PARA
ADOPADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS
Importado en Costa Rica y P. R. por P. VALTERUS

EGROT
EGROT & GRANGÉ S^o Suc^o
19, 21, 23, Rue Mathis, PARIS
2 GRAN PREMIOS
Exposición Universal PARIS 1900
Aparatos de **DESTILACION**
Alcohol de 50 á 90°
(90° es Carbono) y estaladas
APARATOS DE **RECTIFICACION**
Alcohol extra á 96-97°
(96-97 es Carbono)
INSTALACION DE **DESTILATORIOS**
de Vinos, Cade Debe, Maizana, Grapes, etc.
NUEVOS APARATOS **GUILAUME**
presentados en UNA SOLA OPERACION
el Alcohol rectificado á 96-97° (96-97 es Carbono)

Dr. Arrea MÉDICO CIRUJANO
—Oculista público—
Despacha en la casa de D^a Mariana Fernández, Calle de la Estación esquina opuesta á La Cabaña. Altos de La Bastida.

OTIS MC. ALLISTER & CO.

San Francisco California
Adelantan fondos sobre consignaciones de Café
Skelly & Vinter,
Representantes,—Alajuela.

Gran Rebaja

En obsequio á nuestra clientela hemos resuelto rebajar la breva "KEYSTONE", á 23 colones cada lata y por partidas á precio especial.

T. ASSMANN & C^a.

La Mascota

DE S. H. VINIEGRA

PUNTARENAS

Surtido completo de abarrotes.

Vinos escogidos.

ALAMBRE AMERICANO PARA CERCA

SAL DE MARQUILLA en sacos de 50 kilogramos @ 3.50 al contado

Compagnie Generale Transatlantique

EL VAPOR CORREO

CANADA

Saldrá de Limón el 21 de febrero para COLÓN, SAVANILLA, PUERTO CABELLO, CARÚPANO, TRINIDAD, GUADALUPE, SANTANDER, BORDEAUX y regresando de Bordeaux para Limón el 26 de cada mes con el mismo itinerario.

—Valor de pasajes de 1^a clase—

Por categoría..... Fj 1,000 2^a 850 3^a 750
Id. ida y vuelta Fj 1,500 2^a 1,275 3^a 1,125 ó sea una rebaja de 25 0/10

—BILLETES DE IDA Y VUELTA SON VALEDEROS POR UN AÑO

Equipajes; 150 kilos libres

Niños: hasta tres años gratis; de 3 á 8, cuarto de pasaje, y 8 á 12, 1/2 pasaje

—Vino tinto, blanco, y hielo á discreción—

La compañía dará pasajes combinados de New York al Havre con regreso del Havre á Bordeaux á Limón ó viceversa, haciendo una rebaja del 25 0/10 sobre los pasajes de estos puertos á Limón ó de Limón á ellos. Salen de New York y del Havre todos los sábados. Pormenores en las oficinas de

FELIPE J. ALVARADO & Co

EL VAPOR DE CARGA

CALVADOS

saldrá de Limón el 12 de febrero con destino á Marsella haciendo escala en Haití. Toma carga para los puertos de FRANCIA, LONDRES Y HAMBURGO, la cual entregará en los puertos de destino veintidós días después de su salida de Limón. Admite pasajeros de tercera clase á razón de 200 francos

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expeditiva en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La **Cerevisina** da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dados de porfirias, herpes ó acnema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La **Cerevisina** se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La **Cerevisina** en ocasiones, como ciertas levaduras frescas, pesadas de estómago ó gases hecidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Ferrocarril de Costa Rica

Aviso al Público

Para conveniencia de aquellas personas que tengan que viajar diariamente de la capital á Cartago, Alajuela, ó estaciones intermedias y viceversa, se venderán desde esta fecha, en la oficina del Administrador, tickets de abono, válidos en cualquier tren de pasajeros, al precio de treinta pasajes sencillos por un mes. Así pues, un ticket de abono entre San José y Cartago costará @ 33.00 por mes, entre San José y Heredia @ 16.50, y así sucesivamente.

R. E. BROUNGER

Administrador.

San José, 21 de Enero de 1903.

HOJALATERIA

—DE—

José Calixto Rosales y José Vizano

Se hace toda clase de trabajos de hojalatería y se fabrican y componen toda clase de armas. Arreglo de máquinas y trabajos de herrería. Avenida Central, Este, esquina opuesta á LA VERBENA.

DOMAINE DE CATOY

Este famoso vino, completamente puro y cuidadosamente embotellado, lo vende la PULPERIA DEL CARMEN á @ 7.20 la docena.

CUEROS

A 100 varas al Este del Rastro Nuevo, se compran á buen precio, secos ó verdes. Entenderse con

FELIPE MADRIGAL

BASICO & ALVARADO

ALMACEN DE ABARROTES

Unicos receptores de las acreditadas marcas de Harina "La Ambrosia", "La Sin Igual" y mantequilla Holandesa, Bull Brand.

—EXISTENCIA CONTINUA—

Arroz	Frutas españolas	Papel envolver
Avena para bestias	Fósforos	Parafina
Acido estearico	Fideos	Pólvora
Aguarrás	Hilo	Papel fumar
Alambre	Hachas	Palas
Almidón	Jamones	Quesos
Cerveza	Jarcia	Sal
Candelas	Manteca	Sardinias
Cemento romano	Machetes	Sebo
Cuchillo Collins		Whiskey

Garbanzos del Saucó y pasas de Málaga de la nueva cosecha.

Vinos de la acreditada marca vda. de Maristany & Arnó

Breva Americana

"La Primavera"

Lata de 336 tabletas á @ 27-30

Es la que deja más utilidad al detallista

LA BASTIDA

ALMACÉN DE ABARROTES, VINOS Y LICORES

Pongo en conocimiento de mi clientela y del público en general, que he trasladado mi establecimiento á la Calle Central, Norte, esquina 6^a Avenida Oeste, (frente á la ferretería de los señores Macaya & C^o y al almacén de ropa hecha de los señores Robert Hermanos) con un completo surtido de mercaderías, en las mejores condiciones, á plazos y al contado, y á los precios más ventajosos de esta plaza.

ALBERTO LLINÁS—San José, Costa Rica.

Hotel Central de Alajuela

Con este nombre se abrió nuevamente al público un establecimiento al lado Este del Parque Central.

Servicio esmerado—Cocina variada—Habitaciones cómodas y muy higiénicas

Cantina bien surtida, hielo, tostes finos constantemente etc.

Especialidad en servicios para Banquetes, Bautizos y Matrimonios

Precios módicos—Se admiten pensionistas

El Administrador,

Fernando Magri

—FRENTE AL KIOSKO—

Dr. E. A. FRIIS

Dentista Americano

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

OFICINA: Parque Central, contigua á la Botica Francesa.

HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Hamburg--American Line

La Compañía Hamburguesa ha bajado sus flotes á TREINTICINCO CHELINES por café en oro y CUARENTICINCO CHELINES por pergamino, la tonelada. Esta rebaja es tanto en los vapores directos como en los del "SERVICIO ATLAS" vía Nueva York.

Louis Wichmann,

Agente.

Limón, Diciembre 1902.

Carpintería y Fábrica de Marcos

—DE—

Roberto Ramon

Calle Central Norte, al lado de la Sombrería de don Luis Bengoechea

Se construyen MUEBLES de todas clases. Mobiliario para iglesias, como ALTARES, PULPITOS, CONFESIONARIOS, etc. y todo lo concerniente al ramo de carpintería y ebanistería.

Tengo una buena colección de OLEOGRAFIAS, grabados sobre acero, pinturas y estampas religiosas. IMÁGENES DE BULTO de reputados artistas españoles; me encargo de pedirlos de todos tamaños y clases.

Doctor Felipe Callegos

— CIRUJANO-DENTISTA —

Pone en conocimiento de su antigua clientela y del público en general que durante su permanencia en esta Capital, se le encontrará en la oficina del Doctor E. A. Friis, frente al Parque Central.

Puentes y coronas de oro y calzas de porcelana por los sistemas más modernos.

Cuidado especial con los dientes de los niños.

Dentaduras de platino y porcelana, ó sea de encaja sin juntas, que son los dientes artificiales que mejor imitan los naturales.

SE VENDE

la finca AUSONIA, de café y ganado, cerca de Las Lomas, vía Limón. Consta como de 700 manzanas de las cuales 40 son de café, 80 de repastos y el resto en montes, con 100 cabezas de ganado.

Una máquina con todos sus accesorios para el beneficio del café, otra idem aserradora, una casa de alto extensa y cómoda.

Se ofrece por un precio moderado, al contado ó por abonos anuales.—San José, enero 20 de 1903.

THOMAS SCOTT.